

D. José Bañón. Lo deseamos un pronto y total restablecimiento.

Hemos tenido el gusto de leer en el «Diario Oficial» La Real licencia a favor de nuestro querido amigo el Capitán de Infantería D. Antonio Piñero Gabilan para contraer matrimonio con la Señorita Concha Alarcón y Gimenez de Cisneros. Sea enhorabuena.

«Nuevo Baleario.» Se ha descubierto al pie del célebre pino un manantial de aguas medicinales, al cual concurren a remojarse varias distinguidas señoritas. Ha marchado en su automóvil fuerza de 35 caballos a sus posesiones, de Ovea, nuestro estimado amigo, D. Facundo Mena.

XX. ma y...

Cantares Agrícolas

Son sus labios un tomate Partido en dos para ti Arrancado a boca hecha Del pago de Calgueria. Quisiera ser Dios y hacer De tu madre una brevera De tu madre una brevera De tu madre una brevera...

Por que tenga fantasia No quieras darme mas ooba Que con palmas de palmera Se hacen las vagabas. Si en tu prohibo pusiera Un roalico de pimientos Toiquios, saldrán pimientos Por tus malos sentimientos. Por que soy dulce me tienes Mas feliz que una pera Pide a Dios que no me ponga Mas amargo que la tuera.

Si te volviera Terruño Y yo me volviera arado Y conmigo te labraran No me diera por vengado. Side-aben-Hozmin el Jarax. Califato de Calgueria 1905.

Cartas estivales

Ecos de la Ola Sr. Director de El FERROCARRILICO Mi distinguido compañero: Ahí va, mi segunda Crónica. La nota triste y negra, parece ser la que predomina en este mes, como fantasma pavoroso, viene a surgir en esta costa placida, entre ondas de luz vivida y ráfagas de acurciadora alegría

de cadencias dulces... Se inauguró con el accidente desgraciado del infeliz D. Eugenio Vicente, sobre cuya familia, ya tan esquilmada, pesa desde hace tiempo, la dura mano del destino negro;... pocos días después, en la veolva «Cala de las Couchas», muere al caer en la bodega de un buque allí surto, un niño, martir incógnito del trabajo o de imprevisión criminal.... el 17, se dan los últimos toques al cuadro sombrío, toques salientes, aflictivos, de horrible realismo;... una mujer, desequilibrada acaso, pero desgraciada y criminal siempre, quita la vida, apenas nacido a ella, a un niño robusto, hermoso, delicado, fruto de existencia inmoral, y victima de monstruoso desamor...

Yo he visto el hijo de Catalina Soler Navarro; (si a ser tan desnaturalizado, puede llamarse madre); el pobre infante, cuyo origen y fin se marcan con un crimen, presenta claras, las pruebas del último; el craneo hendido desde el rostro; el tronco torsionado, oprimido, medio deforme; los bracillos débiles, con horribles erosiones y cardenashueyas;... el sitio inhumano donde fue arrojado;... todo, con elocuencia aplaudora, pregona la matanza bestial, y anatematiza y acusa al verdugo...

¿Se hara justicia? Por el contrario, ira muy pronto, la Catalina Soler, a pasearse por las calles de Cuevas, en consorcio abominable y escandaloso con otra parricida que anda suelta, al poco de cometer su crimen, y así, irán doquier, descarada y públicamente, haciendo de su inmoralidad ropaje, y del sambenito de su crimen gala? Si ocurriese así, para general vergüenza, destruyamos las viejas leyes pisotendas, quebremos la espada que simboliza la justicia, y grabemos la palabra «inmoralidad» en el frontispicio de sus profanados santuarios...

La huelga de aquí, sigue, más laboriosa, más triste; algunos operarios han reanudado los trabajos. Los obligó a sucumbir el hambre; los demás la sufren callados, esteriorizandose solo en sus semblantes demacrados... Algunos se acercan a los hogares, y con el abatimiento de la desgracia y el balbuceo de la vergüenza, piden un pan para sus hijos hambrientos.

El cuadro tiene poca luz, está oculto, son confusos sus tintes sombríos, pero atetra.... conmueve!

Solo la piedad de los señores Siret y Flores, pueda acallar este concierto de lágrimas y hambre.

El nombramiento de Alcalde del Sr. Márquez, (D. Andrés),

ha sido acogido con alegría, por los obreros de ésta, pues en él, esperan encontrar apoyo de que se han sentido, y se sienten privados.

Con la última caseta de la feria de esa, y la alta temperatura que se ha acentuado desde los comienzos de este mes, han desertado de esa, muchas familias que buscan en estas playas, descanso, distracciones y frescas y saludables brisas:

Podría dividirse esta población, en tres bandos; los de «Cala Verde», y «El Boliche», veraneos, y el de «Villaricos» que llamaría de los «Matandas», los Filipinos.

Hoy hay que añadir a la lista de veraneantes, — que reseñé —, los siguientes; la del estimado compañero D. José Bernabé Soler, D. Antonio Soler Flores, doña Juana Márquez, Viuda de Soler, doña Francisca Garrido, Viuda de Sánchez, D. Maravillas Flores, Martínez, D. Manuel Bernabé Soler, a quien acompaña las señas Juana y Pepa Albarracín, D. César Cantú, D. Miguel García, D. Pedro Fernández Cano, D. Joaquin Vizenino, don Pedro Castro López, D. Juan Cano Flores, D. Lorenzo Lidueñas, — padre — D. Faustino Lidueñas, D. Juan de Mata Tena Cuadrado, D. Francisco Caparrós, D. Ramón Rodenas, D. Modesto García, D. Dolores Soler Allas, D. Manuel Pérez Flores, D. Diego Albarracín Campoy y D. Carlos Vigil de Quiñones.

También se dice se haya aquí, un tío del querido amigo y compañero Miguel Flores. Esta es la relación que puedo trasladar, y, si en ella hubiese alguna omisión ó error, espero me sea dispensado, en atención a que muchas personalidades no me son conocidas, y estos detalles que transcribo, me han sido suministrados por referencias, y buenos oficios de amigos...

Vienen a obsequiarme con su grato sabor a gracia, las humoradas literarias de un querido amigo y compañero «El Califas».

También siguen trayendo a mi oído las frescas brisas marinas, iguales rumores bulliciosos; las mismas notas cadenciosas, de cantos dulces y arpejos de guitarra; iguales risas argentinas, que como choques de cristal, riman alegría; todo esto mezclado entre rostros hermosos, llenos de hechizos, entre fuegos, y escursionés y algazara... ¡Es la nota vibrante, de la vida que despierta, y se extasia y alegra y regocija ante el panorama de la naturaleza, y los altopos de ilusiones que morirán un día!...

Ilusiones que son sueños.... ¡Cuántos vienen despiertos!... ¡Dichosos los que aún pueden soñar!...

Juan A. de Meca y Jiménez Villaricos—22—8—905.

NOTICIAS

Regreso

Después de dejar pacificadas las Kabilas fronterizas a su reino, ha regresado a esta en automóvil nuestro querido amigo y compañero, el Calif de Calgueria Sidi Aben Hozmin el Jarax dejando encargadas las riendas del gobierno al gran Wali Alajerif avon Calzones. De las provincias del Norte los señores de Soler Márquez, con una cantante hija Ana Manuela. De Garrucha D. José Soler Gomez é hijos. Encontrándose una de sus nietas hija de nuestro amigo D. Miguel, en cama con indisposición gástrica. Deseamos de todas veras su pronto y total restablecimiento.

Quejas

Los que tienen la costumbre de pasear por las calles de esta población preguntan si hay policía, y en caso afirmativo, qué hacen que toleran arrojarse por balcones toda clase de líquidos, a cualquier hora del día y de la noche, hasta el punto que hace días a las siete de la tarde en la calle de San Agustín estuvieron varios jóvenes expuestos a ser bautizados y no con agua bendita.

Atrevimiento

Nicho pasado fue esa tarde la casa de D. Fernando Moya por un ratero quien con inaudito atrevimiento se subió por una reja, consiguiendo saltar el balcón e introducirse en la casa cuando todos dormían. Registró los bolsillos apoderándose de lo que encontró en ellos. Un pequeño ruido despertó a la señora de Moya y sus gritos despertaron su marido, hijo quienes aumentaron al atrevimiento del ladrón que se arrojó a la calle antes que le echasen mano. Ignoramos si han dado con él.

Enfermo

Desde hace días se encuestaba la causa, nuestro querido compañero de redacción D. Antonio González. Hacemos fervientes votos por su pronta curación y compartimos con nosotros los trabajos periodísticos regocija a nuestros lectores con su gracia y cordialidad.

Bien venido

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido paisano el Docto Salas, que en compañía de su distinguida familia ha llegado de Aguilas. Permanecerá en esta breves días.

Telegrafía sin hilo

San Sebastian (2-5 m. Entrada Duquesa y arribo Eusebio en interés su aptitud tomada cuestión política intervención alemana pronta reposición. Imp. de Campoy y Quijano